

Presseinformation der Verbraucherzentrale Bergheim

Inspektion nicht nur fürs Auto

### **Ungewartete Heizkessel verfeuern bares Geld**

Der jährliche Kundendienst für den eigenen PKW ist für die meisten selbstverständlich. Die Wartung der eigenen Heizungsanlage ist dagegen weit weniger üblich – und doch genauso wichtig. „Die jährliche Wartung verlängert die Lebensdauer der Anlage und hilft, Umweltbelastung und Betriebskosten zu senken“, erklärt Dipl.-Ing. Jörg Hubrich, Energieexperte der Verbraucherzentrale in Bergheim. „Außerdem gehört sie laut Energieeinsparverordnung (EnEV) zu den Pflichten des Betreibers.“

Eine professionelle Wartung umfasst zum Beispiel die Kontrolle der Verschleißteile und Sicherheitsfunktionen, die Reinigung bestimmter Bauteile sowie die Überprüfung von regeltechnischen Funktionen und Systemkomponenten. Aus wirtschaftlicher Sicht besonders wichtig ist außerdem die Reinigung des Heizkessels, denn hier können sich Ablagerungen bilden und die Wärmeabgabe behindern. „Schon eine Schicht von einem Millimeter kann den Brennstoffverbrauch um fünf Prozent in die Höhe treiben“, warnt Hubrich. Die regelmäßige Inspektion muss laut EnEV von einem Fachbetrieb durchgeführt werden.

Muster-Wartungsverträge für die Gas- oder Ölheizung oder Informationen zu Kamin- oder Pelletöfen erhalten Ratsuchende bei der anbieterunabhängigen Energieberatung der Verbraucherzentrale in Bergheim, Hauptstraße 108. Ein halbstündiges Beratungsgespräch mit Dip.-Ing. Hubrich kann in der Beratungsstelle unter Tel.-Nr 02271 / 4 46 42 oder unter [bergheim@vz-nrw.de](mailto:bergheim@vz-nrw.de) vereinbart werden. Dank Förderung kostet die Beratung nur 5 Euro.